

CATALUÑA

Pacto «in extremis» para pagar la nómina de julio en los hospitales concertados

- ▶ La patronal lamenta que la solución no se extienda a los concertos del tercer sector

E. A. / BARCELONA

Día 27/07/2012 - 18.14h



ABC

Los impagos de la Generalitat ponían en peligro las nóminas de 4.200 trabajadores

A sólo cuatro días para que concluya el mes, las consejerías de Salud y Economía de la Generalitat y los hospitales concertados **han encontrado una salida "in extremis" para pagar la nómina de julio** a todos los sanitarios de este ámbito pese a los graves problemas de tesorería que arrastra el Ejecutivo de Artur Mas.

Los impagos del Govern **situaban en primera línea de riesgo las nóminas de julio de cerca de 4.200 empleados** de cuatro centros de la Red Hospitalaria de Utilización Pública (XHUP). Finalmente, se ha encontrado una salida para este mes, aunque **se mantiene la deuda de 345 millones con la red concertada.**

El Consorci de Salut i Social de Catalunya (CSC) agradece en un comunicado los esfuerzos realizados desde el Servei Català de la Salut y la consejería para "encontrar soluciones a medida en los casos en los que había más riesgo de que el impago afectara a las remuneraciones de los trabajadores". La patronal agradece, asimismo, "la solidaridad entre centros, que ha permitido dirigir las actuaciones urgentes que se han puesto en marcha para ayudar a quienes necesitaban más ayuda".

El CSC lamenta, sin embargo, **que la solución no se haya hecho extensiva a los centros de sector social** que tienen concierto con la consejería de Bienestar y Familia. Por otro lado, el Consorcio apunta que "la situación que se ha producido en julio ha puesto al límite la capacidad de endeudamiento de los centros" y, por ese motivo, la institución reclama a la Generalitat "una previsión de cómo y cuándo se hará efectivo el pago de los retrasos" y le exige también que **"se asegure el pago completo de la mensualidad de agosto"**.

Por su parte, la patronal Unió Catalana d'Hospitals ha pedido hoy a la Generalitat que garantice las nóminas de agosto de la sanidad concertada. La Unió, que aglutina a 400 centros entre entidades privadas y concertadas, ha advertido hoy, en un comunicado, de que el sector "entrará en colapso" si a finales de agosto se repite la actual situación de que el Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) no puede hacer frente a los pagos.



Data: 27 de juliol de 2012

Patronal hospitalares pide a Generalitat que asegure nóminas de la concertada

La patronal Unió Catalana d'Hospitals ha pedido hoy a la Generalitat que garantice las nóminas de agosto de la sanidad concertada y que el pago de julio, que la administración no ha garantizado que vaya a efectuar, se aplaze al otoño con los correspondientes intereses.

La Unió, que aglutina a 400 centros entre entidades privadas y concertadas, ha advertido hoy, en un comunicado, de que el sector "entrará en colapso" si a finales de agosto se repite la actual situación de que el Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) no puede hacer frente a los pagos.

El CatSalut anunció hace una semana que, por problemas de tesorería, este julio no podía garantizar los 345 millones de euros que mensualmente abona a los centros con los que tiene un concierto.

Fuentes del Departamento de Salud han indicado hoy que, pese a que existen dificultades de tesorería, la Generalitat continúa trabajando para que se puedan desembolsar las aportaciones o al menos una parte de ellas.

Diversos hospitales han trabajado estos días en soluciones para asegurar el pago de las nóminas de julio y en la mayoría de los casos ya han dado con fórmulas, que pasan por pólizas de créditos o retrasos en los pagos a proveedores o de las cuotas de la Seguridad Social, según fuentes del sector.

Si bien los centros sanitarios y de atención a la dependencia han aplicado medidas para desplazar el gasto y preservar así las nóminas, algunos no ven por ahora ninguna salida y requerirán el apoyo del CatSalut y del Instituto Catalán de Asistencia y Servicios Sociales (ICASS), advierte la Unió.

La patronal se ha quejado de que el Departamento de Salud haya asegurado el pago de nóminas al funcionariado y que, en cambio, a pocos días de final de mes, aún no esté garantizada la aportación al sector concertado.

"Se debe abordar la solución de este problema para todos, con la misma contundencia y sensibilidad que se tiene hacia una parte -trabajadores públicos-", denuncia la Unió, que reclama "actuaciones decididas a favor de todos los tipos de entidades del conjunto del sector por igual".

El sector sanitario concertado está integrado por más de 100 instituciones que dan trabajo a 50.000 profesionales y complementa el servicio público que ofrecen los centros de atención primaria y hospitales del Instituto Catalán de la Salud (ICS), la principal empresa de la administración catalana.

Los hospitales sólo aseguran las nóminas de julio

La Generalitat avanza parte del dinero que les debe a aquellos centros con problemas

C. R. / Barcelona

Los hospitales concertados han ganado su primera batalla y podrán hacer frente a las nóminas de julio de sus trabajadores a pesar de no contar con el dinero que cada mes les transfiere la Generalitat. Sin embargo, el CatSalut hará una «excepción» con aquellos centros sanitarios que estén en peor situación económica y les pagará una parte de la factura de julio para que así puedan cubrir los gastos mínimos de personal.

Tanto la conselleria de Salut como el Departament d'Economia han salvado la situación *in extremis* a falta de tan sólo cuatro días para que se acabe julio. Tras comunicar el pasado viernes que no se abonarían las cantidades correspondientes a este mes (en realidad son las facturas de junio puesto que el Ejecutivo paga con un mes de retraso), todos los hospitales se han puesto manos a la obra para intentar solventar el grave problema de quedarse sin dinero.

Aquellos más grandes como por ejemplo el Clínic, Sant Joan de Déu

o Parc Taulí han podido echar mano de recursos propios para destinarlos a cubrir los salarios de sus plantillas.

Otros no han tenido tanta suerte y han tenido que pactar con las entidades financieras para ejecutar las pólizas de crédito contratadas. Con esta fórmula, los bancos permiten a los hospitales endeudarse durante un periodo de tiempo pactado y por una cantidad concreta de dinero.

Sin embargo, existía un tercer grupo de centros sanitarios y ambulatorios con graves dificultades para ejecutar este tipo de soluciones alternativas. Aunque desde el Consorci de Salut y Social de Cataluña (CSC) se hablaba en un principio de dos hospitales que no podrían pagar sus nóminas (incluso trascendió que uno de ellos era el comarcal de Berga) y otros dos sólo las abonarían de forma parcial, desde la patronal de La Unió aseguran que el 25% de los centros concertados se encontraban en «serias dificultades» para realizar sus pagos.

Entonces, tal como confirman desde el Departament d'Economia



El Hospital de Sant Pau, uno de los afectados por los impagos de la Generalitat. / EL MUNDO

Algunos como Sant Pau alertan de que no podrán pagar en agosto si sigue igual

de la Generalitat, se ha acordado avanzar una parte del dinero que se les debe a aquellos hospitales y ambulatorios con más dificultades. «Se ha podido resolver gracias a

pagos urgentes que se han incluido en la partida de funcionarios», señalan desde la Generalitat.

Sin embargo, tanto las patronales como los sindicatos y los propios gerentes de los centros sanitarios advierten de que no podrán sacar las castañas del fuego en agosto si se vuelve a repetir el impago por parte del Ejecutivo catalán. Uno de los que ya ha alzado la voz ha sido el Hospital de Sant Pau. En una carta del gerente del hospital, Xavier Corbella, a la que ha tenido ac-

ceso Europa Press, se informa a los 4.000 empleados del centro de la situación en la que se encuentra el hospital, así como de las perspectivas para el mes de agosto.

«Desgraciadamente existe una posibilidad firme de que la fundación de gestión del hospital no cobre el importe de la actividad asistencial del mes de julio [en agosto], es decir que la Generalitat no puede hacer frente al pago de los 22 millones de la contratación», explica en la misiva.

SALUT

L'impagament del concert de la sanitat ofega cent centres

ALARMA La patronal de la sanitat privada busca una sortida per satisfer els 345 milions d'euros que el govern no ha transferit **SERVEIS SOCIALS** El pagament del salari de 50.000 treballadors del tercer sector també està en perill

Jordi Panyella
BARCELONA

Un centenar de centres sanitaris, del total de 400 que s'agrupen sota la patronal de centres privats de la Unió Catalana d'Hospitals, no poden fer-se càrrec de la nòmina d'aquest mes de juliol i només podran arribar a pagar si es concreta una forma de finançament a través del Servei Català de la Salut (SCS). Aquesta era la situació ahir en l'àmbit de la sanitat concertada des que dimecres de la setmana passada el govern els va comunicar que no farà la transferència de 345 milions d'euros del concert sanitari, diners amb que es paguen les nòmines.

Del conjunt d'aquests establiments sanitaris, entre els quals hi ha hospitals però també centres sociosanitaris que compleixen una funció d'assistència social, un 65% podran pagar les nòmines ja sigui recorrent a pòlisses de crèdit o després d'haver pactat un ajornament de les quotes de la Seguretat Social. Un altre 10% compliran parcialment després d'haver pactat amb els treballadors el pagament fraccionat de la nòmina. El 25% restant són els que no tenen marge de maniobra, i han requerit la intervenció especial del Ccatsalut per trobar vies de finançament.

Aquest és el panorama del sector, segons va explicar Helena Ris, directora general de la Unió Catalana d'Hospitals. Per la seva banda, el Consorci de Salut i Social de Catalunya (CSSC) va afirmar ahir que tots els hospitals concertats pagaran la nòmina;



La nòmina de 50.000 professionals que treballen en centres sanitaris i sociosanitaris que tenen concert amb l'administració està en perill ■ ARXIU

La frase

“Demaneu estabilitat perquè els serveis bàsics com la sanitat puguem treballar tranquil·lament”

Helena Ris

DIRECTORA GENERAL DE LA UNIÓ CATALANA D'HOSPITALS

na; que se n'havien detectat quatre amb problemes reals per atendre els pagaments, i que en tots aquests casos s'havia trobat una solució.

No se sap quan es durà a terme la transferència dels diners del concert. Ris va dir que s'ha demanat al govern que es paguin el setembre i l'octubre per no dificultar encara més els

La xifra

100.000

nòmines de treballadors de la sanitat i el tercer sector perillens per l'impagament dels concerts.

problemes de tresoreria de les empreses. Quant al pagament de l'agost, la directora general de la Unió va expressar que creu que es pagarà “amb normalitat”. Ris va reclamar a l'administració que posi fi a aquesta incertesa i s'ofereixi al sector una “estabilitat per poder treballar en un horitzó de sis mesos” sense haver d'angoixar-se.

La sanitat concertada està a un pas del col·lapse, igual que ho estan les empreses del tercer sector, que donen feina a 50.000 persones, les quals atenen 150.000 ciutadans de l'ampli espectre dels serveis socials. Diverses organitzacions empresarials que treballen en el sector van emetre ahir un comunicat en què demanen, entre altres coses, que les famílies que puguin fer-ho avancin les quotes dels propers mesos per tal de dotar de tresoreria les empreses afectades.

Al sector demanen, com a solució transitòria, l'ajornament durant sis mesos del pagament de les quotes de la Seguretat Social. ■

Escoles: el personal auxiliar en risc

L'impagament del concert també afecta el sector de l'ensenyament i les 700 escoles privades que reben cada mes la transferència corresponent del govern. En aquest cas, el problema no el tindran els 20.000 mestres que treballen en aquests centres, sinó les 3.000 persones que ho fan en els serveis auxiliars, ja sigui de neteja o de secretaria, i en altres serveis auxiliars.

Carles Armengol, de la Fundació Escola Cristiana, explica que la patronal de l'ensenyament concertat no té cap notícia sobre quan es podrà fer efectiu el pagament i que, a hores d'ara, tampoc

no hi ha oberta cap negociació amb l'administració. Segons Armengol, cada centre s'està organitzant “com pot” per fer front a l'obligació de les nòmines. En molts casos es demanen certificacions al Departament d'Educació del deute que l'administració té amb l'escola per tal de poder presentar aquest document com a aval a les entitats bancàries a les quals s'està recorrent per demanar crèdit.

A diferència del sector sanitari, en què es confia a cobrar la transferència corresponent a l'agost, a les escoles concertades temen que el mes vinent hi haurà més problemes.

Los centros sanitarios concertados se quedan este mes por primera vez sin recibir ningún pago de la Generalitat por su actividad

Cero euros en julio



ALEX GARCIA / ARCHIVO

Los centros concertados cubren el 70% de la actividad hospitalaria de la sanidad pública catalana

JOSEP CORBELLA
Barcelona

Los centros sanitarios concertados, que realizan más de la mitad de la actividad de la sanidad pública catalana, no recibirán este mes ni un solo euro de los 345 millones que la Generalitat les abona mensualmente.

Aunque en tres ocasiones anteriores –octubre y diciembre del 2011 y abril del 2012– el Govern había dejado de pagar entre el 25% y el 35% del del dinero acordado, “nunca había ocurrido que dijeran que no pagan la factura entera del mes”, informó ayer Helena Ris, directora general de la organización empresarial Unió Catalana d’Hospitals (UCH).

Esta situación sin precedentes pone a los centros concertados en dificultades para pagar las nóminas de sus 50.000 trabajadores y las facturas de sus proveedores. En una minoría de centros –concretamente, en algunos de los hospitales más pequeños– incluso se ha considerado la posibilidad de no pagar las nóminas. La dirección del Servei Català de la Salut y de los centros más afectados han buscado soluciones de

emergencia en los últimos días. “Por la información que tenemos, creemos que todas las nóminas de julio del sector salud se podrán pagar”, declaró Helena Ris.

De cara a agosto, la Unió Catalana d’Hospitals advirtió ayer en un comunicado que, “si se repite esta situación, todas las entidades del sector sanitario y social se encontrarán en una situación de colapso y las dificultades para

“Creemos que todas las nóminas se podrán pagar”, declaró ayer Helena Ris, de la Unió Catalana d’Hospitals

el pago de las nóminas de los trabajadores serán mayoritarias”.

Hasta ahora los centros concertados, que reciben el grueso de su presupuesto de la Generalitat pero tienen autonomía de gestión, han resuelto los impagos del Govern mediante créditos bancarios. Pero “las tesorerías de los centros están cada vez más tensionadas y obtener créditos resulta cada vez más difícil”, infor-

mó Helena Ris. En la UCH ha molestado que la Generalitat haya priorizado el pago de las nóminas de los funcionarios y no el de los profesionales que también trabajan para la sanidad pública, pero en centros concertados. Esta política “genera nuestra disconformidad porque establece diferencias ahí donde no debería haberlas”, señala el comunicado de la organización, que agrupa a más de 400 centros sanitarios y sociales.

Helena Ris recuerda que en la sanidad pública de Catalunya conviven centros de titularidad pública y gestión pública (como Vall d’Hebron), centros de titularidad pública y gestión concertada (como el Parc Taulí de Sabadell) y centros de titularidad privada y gestión concertada (como la Mútua de Terrassa). “Todos ellos forman parte de la sanidad pública”, sostiene Ris.

La UCH reclama que en agosto se priorice que se puedan pagar las nóminas del mes y que entre septiembre y octubre el Govern abone a los centros concertados los 345 millones de euros correspondientes a julio, así como los otros atrasos pendientes desde octubre del 2011.●